

"Gobierno de Oaxaca y empresa Acciona impulsan proyecto eléctrico para zonas marginadas", *Quadratin Oaxaca*, Oaxaca, México, 23 de septiembre de 2012.

Consultado en:

<https://oaxaca.quadratin.com.mx/Gobierno-de-Oaxaca-y-empresa-Acciona-impulsan-proyecto-electrico-para-zonas-marginadas/>

Fecha de consulta: 26/07/2016.

Con un innovador sistema de electrificación de última generación, nueve mil 400 viviendas de seis localidades consideradas de atención prioritaria en Oaxaca, podrían tener acceso al servicio de energía eléctrica, luego de que el Gobernador Gabino Cué Monteagudo y la presidenta de la Fundación Acciona Microenergía, Carmen Becerril Martínez, sostuvieran un encuentro para analizar un proyecto que busca llevar el suministro de energía eléctrica a estas comunidades.

El Ejecutivo Estatal y la representante de la empresa española en México -la cual invierte en Oaxaca mil 150 millones de dólares a través de cuatro parques eólicos- intercambiaron opiniones para concretar este importante proyecto, que permitiría a los habitantes de estas comunidades indígenas contar con este servicio básico, para incorporarlos después a la red y servicios que brinda la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

El Jefe del Poder Ejecutivo indicó que de lograrse estos beneficios se atenderían algunas de las recomendaciones enunciadas en la declaración de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), al prescribir al 2012 como "Año Internacional de la Energía Sostenible para Todos", aunado a que se estaría cumpliendo la estrategia de desarrollo social establecida en el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, en favor de zonas de alta y muy alta marginación. En acto realizado en Palacio de Gobierno, Cué Monteagudo resaltó la importancia que tiene este proyecto, porque la energía eléctrica permitiría a las familias mejorar sus condiciones de vida, realizar tareas productivas, que los niños y jóvenes puedan efectuar sus labores escolares, y al mismo tiempo reducir riesgos por el uso de otras vías de iluminación, como: velas, anafres y quema de leña, entre otros.

El mandatario estatal calificó el interés de la Fundación como un acto de solidaridad con el pueblo de Oaxaca, por brindar este servicio básico a comunidades con los más altos índices de marginación y pobreza.

A su vez, los representantes de Acciona Energía, en voz de su presidenta Carmen Becerril Martínez, expresaron que se pretende iniciar la prueba piloto "Luz en Casa Oaxaca", que tendrá una inversión de 2.4 millones de pesos y operará a través de pequeños sistemas fotovoltaicos domiciliarios y llevará luz eléctrica a las viviendas de las poblaciones de Tierra Negra, Rincón Tagolaba, San Juan Zaragoza, El Trapiche y El Ciprés, en el municipio de Santo Domingo Tehuantepec, así como Nizarindani, de San Blas Atempa, beneficiando a un promedio de 800 habitantes.

La ejecutiva empresarial expuso que este programa se está desarrollando en Perú desde el año 2009, donde a través de una microempresa social se ha brindado el servicio básico de electricidad con energías renovables a comunidades rurales aisladas.

En la reunión se informó que la SEDESOP ha realizado gestiones para continuar la prueba piloto de este año, y dar seguimiento para el programa del 2013.

Se detalló que en Oaxaca existen 48 mil 857 viviendas sin energía eléctrica, por lo que de concretarse este convenio se disminuiría el rezago en un 19 por ciento apoyando a las localidades menores a 100 habitantes, el cual es el principal objetivo del proyecto.

Durante el encuentro se enfatizó que actualmente, Acciona tiene colocada en Oaxaca una inversión de mil 150 millones de dólares en cuatro parques eólicos en la zona de La Ventosa, en el Istmo de Tehuantepec, con una generación total de 550.5 mega-watts.

Finalmente, se acordó continuar con estos encuentros que permitan concretar a la brevedad la puesta en marcha de este proyecto de electrificación sustentable vinculada a la Estrategia de Desarrollo Microrregional, donde se busca mejorar las condiciones de vida de los habitantes que enfrentan menor desarrollo en la entidad.

ACCIONA es una de las principales corporaciones empresariales españolas, líder en la promoción y gestión de infraestructuras, energías renovables, agua y servicios. Cotiza en el selectivo índice bursátil Ibex-35, y es un valor de referencia en el mercado. Con más de un siglo de trayectoria, está formada por más de 30 mil empleados y tiene presencia en más de 30 países de los cinco continentes.